

## LES INCOS

Nous nous sommes compris !

Les élèves de CP de l'école Antoine Rémond à Lyon 6 et ceux de CP et de CP-CE1 de l'école Loucheur à Pessac, et moi.

Et nous nous sommes appris.

Sur un sujet intime, un peu honteux : le Mensonge.

Un peu honteux pour moi qui ai beaucoup menti dans ma vie, et particulièrement à leur âge.

Mais un sujet dont ils se sont emparés sans complexe, sans jugements.

« On ment pour se protéger »

« On a peur de se faire disputer »

« Pour éviter des soucis aux autres »

« Parce qu'on a envie d'avoir pareil qu'un autre »

« Pour se mettre en valeur, montrer qu'on a des choses bien »

« Pour ne pas de faire de peine à quelqu'un »

Avec des fulgurances :

« Parfois on ne ment pas, mais on nous croit pas alors on finit par mentir »

Avec des vérités qui m'ont étreinte :

« Parce que quand on dit des mensonges, on se sent seul et on se retrouve seul »

Ces moments de partage ont été un émerveillement pour moi. Leurs questions sur moi, bien sûr, je les connaissais, j'y avais déjà répondu (Où écris-tu ? Comment ? Combien ?), mais je me suis forcée à y répondre avec une sincérité nouvelle, comme si j'avais le sentiment qu'ils me perceraient à jour si je répondais un peu « à côté ».

Merci, un VRAI grand merci.

Catherine Grive